

Rapport d'activités 2021

Autisme-Valais

Actions et contacts :

Janvier : Prise de contact avec le Nouvelliste, qui planifie ses « pages Santé » ensemble avec Promotion Santé Valais. En juin, nous recevons un courriel annonçant qu'une « page Santé » sera programmée en septembre 2021. Mme Claudia Poloni, neuropédiatre cantonale a accepté de collaborer à cet article comme référence médicale.

Le 3 février : Rendez-vous avec Raymond et Marie Pernet (AVPEHP) et avec Marie-Noëlle Délèze (Association Dyslexie Suisse romande), pour préparer une prochaine rencontre cantonale par visio-conférence, avec le département de la formation (M. Christophe Darbellay et M. Guy Dayer) et de la santé (médecin cantonal, M. Christian Ambord).

Le 9 février : Visio-conférence, avec les personnes mentionnées, pour défendre le postulat multiparti Gachnang du 19.11.2019 en faveur d'un centre pluridisciplinaire des troubles de l'apprentissage, en collaboration (contrat de prestations) avec l'hôpital du Valais.

2 avril 2021

Le 18 mars : article d'une page sur Autisme-Valais dans le Journal de Sierre, avec témoignage de Dominique Evéquo, dans le cadre du 2 avril, avec mention du Light It Up Blue (LIUB – action mondiale).

Le 23 mars : article sur 2 pages dans « la Gazette » du district de Martigny, avec témoignage de Glene Ribeiro, et de Milly Voice super-runneuse qui « courent pour l'autisme », récolte de dons par Twint, installé auparavant par notre trésorier !

Le 2 avril : passage à l'antenne à Radio Rhône, dans l'émission de Frédéric Gamez, organisé par Dominique Evéquo. Après le petit mot de la présidente, témoignage de Lyam Zambaz, élève de 11 ans, et de Gladys Augsburg, personne concernée et parent de 3 enfants.

Le 2 avril : article dans le Nouvelliste, avec un super-témoignage d'une famille membre d'Asr, Mélanie et David Rudaz, en photo avec leurs enfants Théo et Nolan.

Tenue d'un stand d'information par Mélanie Rudaz à la pharmacie où elle travaille, beaucoup de contacts, de reconnaissance et de soutien formulés par les clients et les passants.

Le 2 avril : Canal 9, après un témoignage en images de la famille Rudaz, Wil parle du kit et de l'autisme aux nouvelles valaisannes, en faveur d'un dépistage et d'un diagnostic précoces. Nous avons pu compter également sur la collaboration d'Irène Retuerto, qui a montré son travail sur les émotions avec Théo. Une séquence de son intervention est restée sur le site de Canal 9 durant une semaine.

Le 3 avril : Glene Ribeiro et Milly Voice (Ultra Traineuse) organise une récolte de don en courant 35 KM pour les 35 ans de autisme suisse romande.

La somme de 1289.45 CHF a pu être récolté.

Le 21 mai : Rencontre avec Gladys Augsburger, personne concernée et parent, pour discuter de futures rencontres pour personnes Asperger, que le comité souhaite mettre en place.

Le 8 juin: En collaboration avec Autisme Suisse romande, un courrier a été envoyé à plusieurs institutions, pour proposer les cours et le soutien d'ASr. Cela a abouti à un appel de la part des Marmettes, FRSA, la Fondation Romande sourds-aveugles à Monthey.

Le 10 juin, Assemblée Générale de l'association Music4All, Autisme Valais représenté par Nathalie Fellay. Sarah Perruchoud, la présidente de Music4All, offre toujours des prestations à notre association.

Le 16 juin, visite du nouveau Cabinet de Soins Ambulatoires en Psychiatrie et Psychothérapie (CSAPP) à Sion, avec une présentation de plusieurs prestations, notamment du « kit autisme ». Nous avons notamment abordé la question des diagnostics de TSA pour adultes.

Le 27 août, rencontre avec le pédo-psychiatre Dr. Römhild, avec Mégan Vogel, Héloïse Ruff et Patricia Nanchen (diététicienne de formation de base, avec expérience dans les troubles alimentaires, formée en TCC), avec discussion sur la Structure, le kit, les Portes Ouvertes prochaines du cabinet pluridisciplinaire et un possible café-rencontre dans leurs locaux, pour le Bas-Valais. L'ergothérapeute Mélanie Berra exerce également dans ce collectif d'indépendants.

Le 11 septembre, participation à la fête des 20 ans de l'AVPEHP à Sion, par 2 personnes du comité.

Le 30 septembre, page de « santé » dans le Nouvelliste.

Le 5 novembre, concertation commune avec Boris et Anne Guignet, Mylène Richard (Clinique Dis7), Bruno Perroud de Cérébral Valais, Sarah Dini (HES), Joëlle Bovier (Eméra Conseil), Amélie Gay et Anne-Catherine Bruchez (Baluchon). Les constats sont identiques, qu'il existe une augmentation des demandes d'intervention à domicile pour les situations TSA. Présentation du projet de la Clinique Dis7.

Le 24 novembre : Poursuite de cette discussion avec Anne Guignet et Sarah Dini, avec focus sur le budget, en lien avec les besoins sur le terrain.

Le 1^{er} décembre : visite de la Fondation Romande des Sourd-Aveugles (FRSA), du Centre les Marmettes à Monthey, où résident 31 personnes en situation de handicap (sourds et/ou aveugles), plusieurs personnes sourdes avec autisme, pour qui nous avons pu voir la prise en charge très visuelle (programmes, recettes, recommandations Covid en pictos). Nous avons été bien reçues par la présidente, Mme Françoise Gay-Truffer, qui nous a accompagnées durant tout un après-midi.

Le 10 décembre : visite par 2 membres du comité, de la Maison des Associations à Sion, avec Bruno Perroud de Cérébral-Valais. Discussion sur la possibilité d'un contrat de prestations, par la présidente et le trésorier.

Comités et l'Assemblée Générale :

Le 4 février

Le 4 mars

Le 24 mars

Le 27 avril

Le 16 juin

Le 24 août

Le 5 octobre

Le 1^{er} décembre à Martigny, avec Gladys Augburger comme invitée

Le 29 décembre à Conthey : Comité partiel : Wil, Nathalie et Dominique étudient et chiffrent un mandat de prestations pour le canton.

En raison des mesures Covid, notre Assemblée Générale s'est tenue à distance, par le biais d'un Powerpoint, avec des votes par voie électronique.

(Café-)Rencontres avec parents et professionnels :

Mercredi 9 juin, de 19h30 à 21h30, avec Wil Clavien

Lundi le 14 juin, de 14h00 à 16h30, avec Marine Mariéthoz

Vendredi le 18 juin, rencontre Asperger prévue mais annulée.

Le 14 septembre, de 19h30 à 21h30, à Bramois avec Wil Clavien

Le 18 novembre, de 19h30 à 21h30, avec Marine Mariéthoz

Soirée d'anniversaire d'Autisme Suisse romande pour ses 35 années d'existence :

Le 4 novembre : Très belle soirée, où il y a eu 80 personnes inscrites. La présentation de Music4All de Sarah Perruchoud a été très appréciée, les enfants et les jeunes ont été superbes, l'émotion était palpable ! Le jeune comédien Baptiste Antille a été longuement applaudi et franchement, il a déchiré ! Il a osé se mettre en scène au travers de son syndrome d'Asperger, avec émotion, énergie et humour, suscitant rires et émotions dans le public !

L'agape préparée par l'Orif a été très appréciée par les invités !

Comités avec Autisme Suisse romande

Le 14 janvier, le 18 février, le 18 mars ; le 22 avril, le 20 mai (AG), le 22 juin, le 26 août, le 16 septembre, le 14 octobre, le 18 novembre et le 16 décembre 2021.

Ces comités d'Asr qui fédèrent toutes les sections de la Suisse Romande nous permettent d'être au courant de ce qui est mis en place dans d'autres cantons.

Cours – kits

Atelier de guidance parentale organisés à Saxon

« Adolescent TSA: Trucs et astuces »,

Le 10.05, le 17.05 et le 31.05.2021, le 14.06.2021, cours donnés par le collectif d'Éliézer, aux parents de 6 enfants adolescents TSA, à Saxon.

« Gestion des comportements défis du jeune enfant (4-7ans) »

Les lundis 27.09, les 4,11 et 25.10, le 8.11.2021, cours donnés par Marine Mariéthoz de Mosaïque, aux parents de 6 enfants, à Saxon.

Cours organisé par Autisme Suisse romande

(avec l'aide logistique (locaux, accueil) d'Autisme-Valais)

« Comment créer et utiliser les scénarios sociaux et les aides visuelles dans les situations sociales »

Le 30 octobre, , par Marie-Lorraine Thévoz (de l'EEAA à Lausanne) et Conceição Teixeira (d'Autisme-Genève), qui donnent les cours des compétences sociales à Genève.

Kits

A ce jour, 95 kits ont été distribués aux professionnels en 2021 sur le canton :

- Le 26 février, 25 kits pour Madame Claudia Poloni
- Le 15 septembre, 30 kits pour le SPPEA, amenés à Sierre, pour être distribués ensuite sur Sion et Monthey.
- Le 5 novembre, 20 kits pour Razvana Stanciu (anciennement aux Toises), qui s'est installée en privée à Sierre. Visite de ses locaux, discussion sur les compétences de sa future équipe.
- Le 17 décembre, 20 kits à la Castalie, à la demande de Mme Nadine Kempf-Constantin, psychologue.

Nous avons reçu et transmis, 15 demandes d'intervention à domicile.
Au 4 février 2022, 9 kits ont été facturés par les professionnels.

Le comité autisme valais

